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第 ４ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和６年４月１２日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午後１時４５分 

  閉    会  午後３時４５分 

  出  席  者   教育長          永 井 清 司 

          委員           加 古 三津代 

                       腰 嶋 正 誉 

栗 本 弘 太 

                       久 野 美奈子 

出席した職員    教育部長         竹 内 芳 美 

        学校教育課長       林   絵 美 

生涯学習スポーツ課長   濵 野 和 江 

          指導主事         後 藤 浩 子 

                       鈴 木 光 城 

          事務局学校教育課     山 本   泉 

                       竹 内 久 恵 

傍   聴   者  なし 

議     題  (1) 議案第１１号 令和６年度知多市立小中学校教務主任等の任命に

ついて（協議） 

        (2) 議案第１２号 令和６年度知多市優良児童等表彰の被表彰者につ

いて（協議） 

        (3) 議案第１３号 令和６年度知多教科用図書採択地区協議会委員の

指名について（協議） 

 そ の 他  (1) 令和６年３月市議会定例会の代表・一般質問の概要について（報

告） 

(2) 令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書

作成スケジュールについて（報告） 

(3) 令和６年度学校医等名簿について（報告） 

(4) 令和６年度学校評議員の委嘱について（報告） 

(5) 令和６年度学校運営協議会委員の任命について（報告） 

(6) 知多市社会教育委員の委嘱について（報告） 

(7) 知多市生涯学習地域推進員の委嘱について（報告） 

(8) 知多市地域学校協働活動推進員の委嘱について（報告） 

(9) 令和６年度知多市スポーツ推進委員及びスポーツ委員の委嘱につ

いて（報告） 

(10) 知多市就学援助費支給要綱の一部改正について（報告） 

(11) 知多市生涯学習地域推進員の設置等に関する要綱の一部改正につ
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いて（報告） 

(12) 令和５年度学校給食残菜率について（報告） 

(13) 知多市学校教育情報化推進計画について（報告） 

(14) 知多市教育情報セキュリティポリシーについて（報告） 

(15) 令和６年３月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(16) 教育委員会後援事業について（報告） 

 

  



- 3 - 

 

１ 開会 

  出席者５人 

  第４回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 教育長職務代理者について 

  教育長 

   日程２の「教育長職務代理者について」、報告させていただきます。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第２項におきまして、「教育長に

事故があるとき、又は教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委員がその職務

を行う。」と定められており、教育長に事故がある場合などに、事務に支障をきたすこ

とがないよう、あらかじめ委員の中から職務代理者を指名することとしています。 

この規定に基づきまして、令和６年４月１日付けで加古三津代委員を教育長職務代理

者に指名いたしましたので、ご報告いたします。 

 

３ 前回会議録の承認について 

  第３回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   第３回署名委員 加古委員、久野委員 

  第４回定例会会議録署名委員を指名した。 

   栗本委員、加古委員 

 

４ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 小学校・中学校卒業式 

   委員のみなさんにも、ご参加いただきました。 

 (2) 知多市中学生制服検討委員会 

   制服の様式が決定しました。また、エンブレムを作成することも決まりました。 

 (3) アクアマリンプラザ内覧会 

   出来たばかりの施設を見学しました。 

 (4) スポーツ競技全国大会等出場選手激励会 

   全国大会に入賞し、世界大会へ行くことになったそうです。後日報告会を予定していま

す。 

 (5) ふるさと観光大使選考委員会 

   活動停止している方については、継続しての依頼は行わないことになりました。 

 (6) 小学校・中学校入学式 

   例年に比べて桜がきれいに残っていました。 

 (7) 幼稚園入園式 

梅が丘幼稚園の式に参列しました。来年度から認定こども園になるため、梅が丘幼稚園

としての入園式は今年度が最後となるそうです。 
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５ 議題 

(1) 議案第１１号 令和６年度知多市立小中学校教務主任等の任命について（協議） 

（説明）鈴木指導主事 

 議案第１１号令和６年度知多市立小中学校教務主任等の任命について、ご説明します。 

 この議案は、知多市立学校管理規則第１８条第１項、及び第１９条の２第３項の規定によ

り、知多市立小中学校の教務主任等を任命するものです。 

第１８条第１項の規定により、教務主任４人、校務主任７人、保健主事７人、生徒指導主

事１人、進路指導主事１人を、第１９条の２第３項の規定により、司書教諭６人を任命する

もので、発令日は、令和６年４月１日です。名簿の教務主任から司書教諭まで、氏名の左側

に、新任、市外新任の記載がある者が、今回任命するものです。 

以上でございます。ご審議をお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 令和５年度の名簿が付いているのは何か理由がありますか。 

鈴木指導主事 

 書面には以前、添付しなくてもよいのではないかとお話がありましたが、今回はデータ

も活用するとのことで、昨年度との比較のため参考に添付しております。来年度以降につ

いて、添付するか検討いたします。 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

(2) 議案第１２号 令和６年度知多市優良児童等表彰の被表彰者について（協議） 

（説明）鈴木指導主事 

令和６年度知多市優良児童等表彰の被表彰者について、ご説明いたします。 

この議案は、知多市優良児童等の表彰に関する内規により、児童等の表彰を行うものです。

各学校から推薦された児童生徒が、知多市優良児童等の表彰に関する内規第２条に該当す

るかどうかを協議し、表彰者の決定をお願いします。 

内規第２条は、表彰は、委員会の所管に属する小学校又は中学校に通学する児童若しくは

生徒で、以下、児童等といいますが、次の各号に該当する者に対し、委員会が行います。た

だし、特に表彰することが適当と認められる者にあってはこの限りではありません。 

第１号は、学習態度及び学習成績が優秀であり、かつ、特別活動、課外活動等に積極的に

参加し、他の児童等の模範となると認められる者。第２号は、心身ともに健やかで、児童等

にふさわしい情操を持ち、他の児童等から信望がある者です。 

なお、当該校長が最高学年になる児童生徒を推薦しており、一人ひとりの児童生徒に関す

る優良児童等推薦調書が提出されています。推薦された全ての児童生徒が、内規第２条第１

号、もしくは第２号に該当しております。 

以上でございます。ご審議をお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

(3) 議案第１３号 令和６年度知多教科用図書採択地区協議会委員の指名について（協議） 

議題の宣告後、この審議は非公開にすることを諮り、委員全員の賛成を得たので、以下

の審議は非公開と決した。 

教育長が、議案第１３号の審議は、非公開とすることを宣告した。 

－ 議案第１３号 非公開 － 

議案第１３号の審議にあたり、教育長が、非公開を終了することを宣告した。 
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６ その他 

(1) 令和６年３月市議会定例会の代表・一般質問の概要について（報告） 

（説明)竹内教育部長 

資料により、概要を報告した。 

（質疑・意見)なし 

 

(2) 令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書作成スケジュールにつ

いて（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和５年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書作成スケジュールについ

て、ご報告いたします。「知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書」は、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条に基づき作成するものです。 

今後の予定といたしましては、次回５月の教育委員会定例会にて、「令和５年度知多市教

育委員会活動の点検及び評価に関する報告書」の案をお示しし、ご意見をいただきます。そ

の後、ご意見を反映、修正したものを、５月下旬に外部評価委員会議を開催し、ご意見を求

めてまいります。なお、外部評価委員の方は、今年度は、竹内德得さんと片山義文さんにお

願いする予定にしておりますので、よろしくお願いします。 

その後、委員の皆様や外部評価委員のご意見を反映させるとともに、さらに加筆、修正な

どを行い、７月下旬に、再度、外部評価委員会議を開催し、外部評価委員の意見書を取りま

とめ、８月の教育委員会定例会において、外部評価委員の意見書を添えた報告書の最終決定

をしていただきたいと考えております。そして、９月市議会定例会にて、「令和５年度知多

市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書」を市議会に提出・報告してまいります。

その後、ホームページにて市民への公表という、スケジュールで進めてまいりますので、よ

ろしくお願いします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(3) 令和６年度学校医等名簿について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和６年度学校医等名簿についてご報告いたします。 

お手元の資料をご覧ください。令和６年４月現在の学校医等の名簿です。◎や○印が各校

の主任の学校医となっており、昨年度から変更があった方は網掛けとなっています。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

(4) 令和５年度学校評議員の委嘱について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和６年度学校評議員について、ご報告いたします。 

各学校の学校評議員が名簿のとおり決まりましたので、ご報告いたします。任期は１年

で、再任につきましては連続３期を限度とするという定めになっております。 

今年度から旭南小学校・旭東小学校・旭南中学校は学校運営協議会に移行しましたので、

学校評議員は廃止となっております。 

なお、女性の登用率につきましては、昨年度が４２名中１５名の３６％であったのに対

し、今年度は３３名中１３名の３９％となっております。 
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以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

以前は男性の評議員ばかりの学校があり、それを解消してほしいと発言してきました。そ

のため全体の女性評議員の比率を把握するより、今後も学校単位で配慮していただくようお

願いします。 

 

(5) 令和６年度学校運営協議会委員の任命について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和６年度学校運営協議会委員について、ご報告いたします。 

旭南小学校・南粕谷小学校・旭東小学校・旭南中学校の学校運営協議会委員が名簿のとお

り決まりましたので、ご報告いたします。任期は３年で、再任につきましては、連続２期を

限度とするという定めになっております。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。  

（質疑・意見）なし 

 

(6) 知多市社会教育委員の委嘱について（報告） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

知多市社会教育委員の委嘱について、ご報告いたします。 

社会教育委員につきましては、社会教育法第１７条第１項の職務を行うため、知多市社会

教育委員の選出に関する内規に基づき６名の方に委嘱し、本市の社会教育の社会教育の推進

に取り組んでいただきます。任期は令和６年４月１日から令和８年３月３１日までの２年間

でございます。新規に委嘱する方は名簿の右側に＊の付いた１名の方で、その他の委員は再

任でございます。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(7) 知多市生涯学習地域推進員の委嘱について（報告） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

知多市生涯学習地域推進員の委嘱について、ご報告いたします。 

生涯学習地域推進員につきましては、この度各地域コミュニティから推薦のあった７名の

方に委嘱し、学校支援ボランティア活動のサポートなど地域の生涯学習の推進に取り組んで

いただきます。任期は令和６年４月１日から令和８年３月３１日までの２年間でございま

す。新規に委嘱する方は名簿の右側に＊の付いた３名の方で、その他の委員は再任でござい

ます。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 推進員の主な活動の内容を聞かせてください。 

教育長 

 知多っ子ボランティアと各学校との窓口となって活動していただいています。 

地域にいらっしゃる方々と、学校の希望する方との、橋渡しをコーディネートしてもらう

方になります。地域の方をよく知っている方になっていただくことが多いです。 

たとえば、八幡地区では、八幡検定を発案されるなど活発に地域の生涯学習を推進された
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方もいらっしゃいました。 

 

(8) 知多市地域学校協働活動推進員の委嘱について（報告） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

知多市地域学校協働活動推進員の委嘱について、ご報告いたします。 

地域学校協働活動推進員につきましては、知多市地域学校協働活動推進員設置要綱に基づ

き、南粕谷小学校区の今井秀明さんに続き、新たに旭南中学校区の菊地美樹さん、旭東小学

校区の門井真二郎さん、旭南小学校区の千賀力さんの３名に委嘱し、本市の地域学校協働活

動の推進に取り組んでいただきます。任期は令和６年４月１日から令和９年３月３１日まで

の３年間でございます。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

栗本委員 

 やはりこれは大変な仕事なのでしょうか。 

教育長 

コミュニティスクールに関わり、推進していくということで、大変な仕事ではあると思わ

れます。 

 

(9) 令和６年度知多市スポーツ推進委員及びスポーツ委員の委嘱について（報告） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

令和６年度知多市スポーツ推進委員及びスポーツ委員の委嘱についてご報告いたします。 

令和６年度のスポーツ推進委員２５名及びスポーツ委員８６名の方に委嘱するものです。 

新規に委嘱する方は、欄外に＊を付けています。 

報告は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

教育長 

 スポーツ委員の空欄については欠員ですか。 

濵野生涯学習スポーツ課長 

 欠員になります。 

久野委員 

欠員ということは、引き受け手が見つからなかったということでしょうか。欠員が出てい

る地区について、委員数を減らすなど、定員の見直しを行うことはありますか。 

濵野生涯学習スポーツ課長 

 今後検討していく予定です。 

教育長 

委員になっていただくのは難しいです。地域によっては人口が増えているが、いろいろな

事情でなかなかやりたいという人が少ないです。 

 

(10) 知多市就学援助費支給要綱の一部改正について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

知多市就学援助費支給要綱の一部改正について、ご報告いたします。 

就学援助の受給資格の適否の認定にあたり、要綱第２条第２項第１号に定める総所得金

額・退職所得金額及び山林所得金額の合計額について令和２年１月の税制改正がありました

が、従前と同様の基準で認定作業が行えるよう、所得金額から１０万円を控除し算定してお



- 8 - 

 

りますが、要綱上にその旨の記載がないため、現行の算定方法に合わせた記述に改正するも

のです。あわせて、需要額についても現行の算定方法に合わせて明確に定めるとともに字句

の修正を行いました。改正内容につきましては新旧対象表のとおりです。施行期日は令和６

年４月１日です。 

報告は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

これは要綱にはっきりと明記したというだけで、扱いが変わったり、認定を受ける方の不

利益になったりするということはないということでよいですか。 

林学校教育課長 

 そのとおりです。 

  

(11)知多市生涯学習地域推進員の設置等に関する要綱の一部改正について（報告） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

知多市生涯学習地域推進員の設置等に関する要綱の一部改正について、ご報告いたしま

す。 

知多市生涯学習地域推進員の設置等に関する要綱の第３条第３項を削除し、以下の項を繰

り上げました。一部改正の理由は、知多市放課後子ども総合プラン実施要綱の一部に改正が

あり、生涯学習地域推進員の職務から知多市放課後子ども総合プラン運営委員会及び知多市

すこやかスクール地区実行委員会への参加が除外されたため、削除したものです。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。  

（質疑・意見）なし 

 

(12)令和５年度学校給食残菜率について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和５年度学校給食残菜率について、報告いたします。 

５年度の学校給食は、４月１１日から３月１９日まで１９０回実施致しました。この一覧

表は、学校ごと、月別に、残菜率を記載したもので、横に各学校別、縦に月別で残菜率を表

しています。なお、表の上段は「おかず」全体を、下段は「食缶分のみ」の状況です。 

また、表の下に各学校の年間平均の状況を表の右には、全体平均の月ごとの状況を、それ

ぞれグラフで表してあります。右の全体平均のグラフをご覧ください。例年は冬季の残菜率

が夏季と比較して低くなる傾向にありますが、令和５年度は冬季に残菜率が低下しませんで

した。これは秋口から３月にかけて、インフルエンザ等により学級閉鎖があり、予定外の欠

食数が増加したことによるものと考えられます。 

今年度も残菜率の状況を各学校へ毎月周知するとともに給食市民会議や栄養教諭の食育の

指導等で、残菜が減るよう指導してまいります。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

久野委員 

学校ごとにかなり差があるのは何か要因がありますか。 

教育長 

学校の指導法や担任の意識によるところが大きいと思われます。配膳を子どもに任せたま

まだと残菜は増えます。知多中や八幡中で残菜が少ないのは一度すべて配膳してしまい、そ

の後調整するよう指導しているためだと思われます。 
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加古委員 

学校によっては１２％ほども残してしまっているところもあります。作っていただいた方

にも申し訳ないという気持ちもあるので今後少なくなるとよいと思います。 

久野委員 

こういった現状については学校へのフィードバックは行っていますか。 

竹内教育部長 

給食主任会議でも会の中で話し合いをしているので、主任の先生達に共有しています。 

久野委員 

現在は子どもたちに食べる量を強制する時代ではないと思いますが、仕組みややり方で残

菜を減らすことができるのなら、それが広がってほしいと思いました。 

   

(13) 知多市学校教育情報化推進計画について（報告） 

（説明)林学校教育課長 

 知多市学校教育情報化推進計画について、ご報告いたします。 

知多市学校教育情報化推進計画は令和３年３月に策定していますが、ＩＣＴ技術は急激に

進化しており、毎年度計画の見直し、修正を行っています。３月２２日に行われた学校教育

情報化推進委員会にて、計画の改訂を行いましたので改訂内容について説明します。 

計画の２ページをご覧ください。「２ 計画の位置づけ」において、国の第４期教育振興

基本計画が閣議決定されたため、計画の名称及び期間を修正するとともに、３ページの一番

下の段落において、その基本方針について追記を行いました。 

５ページをご覧ください。「（５）情報セキュリティの確保」において、国の教育情報セキ

ュリティポリシーに関するガイドラインの改訂を踏まえ、本市のポリシーについても随時見

直しを行い、情報セキュリティ対策に取り組む旨を追記しています。 

６ページをご覧ください。「３ 基本方針 （１）児童生徒の情報活用能力の育成」につ

いて国の方針や状況の変化に合わせて随時見直しを行う旨を追記しました。 

８ページをご覧ください。「（３）児童生徒の『学びの保障』」において、不登校児童生徒

が増加していることから、緊急時以外においてもＩＣＴ活用により学びに向かう意欲のある

児童生徒が授業に参加でき、自ら学び続けられるようにするための授業づくりを進める旨を

追記しました。 

１１ページから１２ページにかけて、授業推進のスケジュールでは既に取り組んでいる内

容、今後取り組みを進める内容について追記を行っています。 

１３ページをご覧ください。「５ 計画推進のために （１）推進体制の整備」において

学校教育情報化推進委員会への各部会からの出席人数を見直し、端末更新に向けた検討を進

めるために市視聴覚・情報部会からの配置を増員しました。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。  

（質疑・意見）なし 

 

(14) 知多市教育情報セキュリティポリシーについて（報告） 

（説明)林学校教育課長 

 知多市教育情報セキュリティポリシーについて、ご報告いたします。 

知多市教育情報セキュリティポリシーは令和３年３月に策定していますが、国の教育情報

セキュリティポリシーに関するガイドラインの改訂に合わせて、随時見直しを行っていま

す。令和６年１月に国のガイドラインが改訂され、構成の見直しや項目の追加等が行われた

ことに伴い、本市の情報セキュリティポリシーを改訂したものです。 
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改訂項目が多いため、改訂の趣旨と主な内容について説明します。 

国のガイドラインにおいて、教職員の働き方改革や児童生徒の主体的な学びの実現の重要

性を踏まえつつ、次世代の校務ＤＸを踏まえた教育情報セキュリティの考え方について見直

しが行われ、パブリッククラウドの活用におけるセキュリティ対策等について追記が行われ

た他、教育委員会事務局職員の遵守事項や児童生徒への指導事項について追記されたことか

ら同様の記載を本市の教育情報セキュリティポリシーにも追記しました。また、情報資産の

分類と管理について、本市は知多市教育情報セキュリティ運用要領に詳細を記載しているこ

とから、重複して記載のあった項目について整理しています。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。  

（質疑・意見）なし 

 

(15) 令和６年３月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明)林学校教育課長 

令和６年３月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。 

準要保護の認定につきまして、前回から今回までの認定件数は、小学校で９人、中学校で

３人、取消につきましては、小学校で５人、中学校で１人となっており、現在の認定者数

は、小学校３５１人、中学校２４７人、合計５９８人です。「認定児童生徒の理由別内訳」

は、「児童福祉手当の支給を受けているもの」の理由で認定が２人、取消が２人、「保護者の

職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で認定が１０人、取消が４人と

なっています。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校で１人とな

っており、取消はありませんでした。 

現在の認定者数は、小学校１０人、中学校７人、合計１７人です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までに決定、取消ともに

ありませんでした。現在の決定者数は、小学校１３９人、中学校３９人、合計１７８人で

す。Ⅲ段階につきましては、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現

在の決定者数は、小学校１７人、中学校１人、合計１８人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表です。直近の３月ですが、令

和５年度は令和４年度に対して、上段の要保護の認定者数は５人少ない１７人、下段の準要

保護の認定者数は１人多い、５９８人です。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(16) 教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

教育委員会後援事業について、ご報告いたします。 

３月中に知多市教育委員会 後援に関する取扱要綱 第３条に基づき、教育長の決定により

項番１の事業名「メディアスプログラミング体験会」から、項番１５の事業名「第５４回 

日本製鉄名古屋吹奏楽団 定期演奏会」までの１５件につきまして、後援を承諾しましたの

でご報告いたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

項番１３番の新規事業で承認している「知多に薔薇を咲かせる会」とはどういった団体で
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すか。 

濵野生涯学習スポーツ課長 

多様性社会に向けた地域の人々や中高生、一般の方への理解の促進を目的とした団体で

す。講演をされるサヘル・ローズ氏はイラン出身の有名な方で、この方の講演を聞いた団体

の方が感銘を受けて、是非呼びたいとのことで実現した講演とのことです。 

 

 

７ 自由討議 

 (1) 卒業式及び入学式について 

 加古委員 

  中部中学校と佐布里小学校の卒業式、東部中学校と南粕谷小学校の入学式に出席しまし

た。 

 入学式、卒業式ともに言えることですが、コロナ以前の通常の入学式卒業式に戻ったよう

な印象でした。 

 来賓の方も多く、地域の方に卒業生・新入生を祝っていただくとともに、今年から家族も

２名まで出席できるようになったことで、温かい雰囲気が感じられました。 

 中部中学校では、急な病気などで出席できない教員があったようですが、粛々と式が進め

られ、在校生の拍手も一生懸命であったし、卒業生の歌も感じるものがあってとても良かっ

たです。 

 佐布里小学校では、卒業生全員から別れの言葉があり、大きな声が出ていてよく練習して

いることが伝わってきました。女子は全体の３分の２ほどが着物で、男子も２名ほど着物の

子がいて、来賓の方が着物の子の多さに驚いていました。 

 南粕谷小学校の入学式では、来賓は全員新かすやっ子協議会の委員で、地域に支えられて

いるという印象を受けました。 

 東部中学校では、桜が満開で、式の最中に鶯の鳴き声が聞こえたりして明るい雰囲気で行

われました。また、式後に地域の方と歓談できたのもよい機会になりました。 

 

 腰島委員 

 八幡中学校と新田小学校の卒業式、知多中学校と旭南小学校の卒業式に出席しました。 

 八幡中学校では舞台に上がるのではなく、演台が会場の真ん中に置かれて保護者から生

徒の顔や姿がよく見えるよう配慮されていました。朝は雨模様でしたが、式が終わる頃には

晴れて良かったです。 

 新田小学校では桜もきれいに咲いていました。また、先日退職された先生がコーラスをさ

れていて素敵な歌声だったのがとても印象的でした。 

 知多中学校は市長と同席させてもらいました。知多中学校は生徒数が多く、保護者や在校

生も合わせると体育館がいっぱいでした。 

 旭南小学校は１年生らしくとてもかわいらしかったです。もっと騒がしくなるかと思い

ましたが、とてもおとなしく式に臨んでいました。ただ、お祝いの言葉で「おめでとう」と

伝えたら、「ありがとうございます」と返答してくれるかと期待していましたが、特に何も

ありませんでした。 

 

 栗本委員 

 知多中学校と岡田小学校の卒業式、中部中学校と旭東小学校の入学式に出席しました。   

久々に来賓の方も入った通常の卒業式に戻った印象でした。 
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 岡田小学校では、５年生の子が顔を真っ赤にして声を張り上げた呼びかけをしていまし

た。 

 旭東小学校の新入生は少なく、１４人でした。小回りは利くと思いますが、少人数である

ことが今後の課題となっていくように思われました。 

 中部中学校では以前関わった方とお会いできて、懐かしい気持ちになれました。 

 

 久野委員 

 東部中学校と八幡小学校の卒業式、旭南中学校と旭北小学校の入学式に出席しました。 

 東部中学校も舞台ではなく、真ん中に演台を設置しての式でした。目の前にいる生徒だけ

でなく来られなかった生徒への対応も丁寧にしており、それも含めて送り出すということ

なのだと、改めて感じられました。 

 八幡小学校では、学校によって出席者の方が様々なのだと感じました。八幡小学校では交

通指導員の方も出席されて、本当に号泣されていて１年生の頃から見守っていた方からし

たら感慨もひとしおだったのだと感じられました。また、男女共に着物や袴の子が多くいま

した。 

 旭北小学校では、ＰＴＡ役員の方が多く参加されていて、教頭先生との繋がりの濃さが感

じられ、よい関係が作れている印象でした。 

 

(2)５月の行事等予定について 

 林学校教育課長 

 ５月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

第４回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

 次回は、５月１７日（金）午前９時３０分から第５回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名する。 

 

           令和６年４月１２日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


